
Fischerverein Thur 7  (Original) 
 
 
 
 
 
 
Protokoll der 38. Jahresversammlung 
 
Zeit: Freitag 16.2.2024 um 19.00 Uhr 
Ort: Restaurant Traube Müllheim 
Anwesend: Aktive 15, Präsenzliste ist beim Präsident 
Abwesend:  10 Mitglieder   
Absolutes Mehr: 8 
 
 
Traktandenliste der 38. GV 
 

1. Begrüssung 
2. Wahl von 2 Stimmenzählern 
3. Mutationen: Austritt: Fredy Stalder, Thomas Weber | Neu: Martin Kühne, Luca Arnold 
4. Protokoll der 37. Jahresversammlung 
5. Jahresbericht des Präsidenten 
6. Kassa- / Revisorenbericht  
7. Festsetzen der Jahresbeiträge / Kartenpreise 
8. Abstimmung: Genehmigung der Statutenrevision  
9. Abstimmung: neue Ausweiskarte für Jahreskarteninhaber 
10. Jahresprogramm 2024 
11. Allgemeines & Umfrage  

 
 
 
1. Begüssung  
 
Nach dem Nachtessen, es gab ein grüner Salat sowie zur Hauptspeise Kalbsgeschnätzeltes mit  
Rösti und gemischtem Gemüse. Präsident Robin Stalder eröffnet um 20.05 Uhr die 38. 
Jahresversammlung.   
Er hält fest, dass die Einladungen rechtzeitig versendet wurden und keine schriftlichen Anträge 
eingegangen sind. 
 
2.  Wahl von 2 Stimmenzählern 
 
Es wird nur 1 Stimmenzähler vorgeschlagen, Markus Stalder wird einstimmig gewählt. 
 
 
 
 



3. Mutationen 
 
Letztes Jahr haben wir als Neumitglied Fabian Marolf provisorisch in unseren Verein 
aufgenommen. Heute haben wir Fabian mit Applaus definitiv in unseren Verein aufgenommen.  
Auf diese GV hin haben Fredy Stalder und Thomas Weber dem Vorstand den Austritt aus unserem 
Verein mitgeteilt. Beide wollen uns als Passivmitglieder erhalten bleiben. Robin Stalder liest das 
Austrittsschreiben von Fredi Stalder vor. Dieser bedankt sich bei dem Verein für die schönen 
Stunden und bleibt uns als «Herausgeber» von den Tages- und Gastkarten erhalten. Martin Kühne 
und Luca Arnold sind vom Vorstrand als Neumitglieder vorgeschlagen worden. Beide sind an der 
GV anwesend und stellen sich kurz vor. Beide wurden von den Anwesenden provisorisch in 
unseren Verein aufgenommen.  
 
 
4. Protokoll der 37. Jahresversammlung 
 
Erstmalig wird das Protokoll nur noch auf ausdrücklichen Wunsch verlesen. Das Protokoll können 
neu jederzeit alle Mitglieder auf unserer Homepage Einsehen. Da kein anwesendes Mitglied auf ein 
Verlesen des letztjährigen Protokolls besteht, lässt unser Präsident abstimmen. 
 
Das Protokoll von 2023, verfasst durch den Aktuar Urs Klemenz, wurde verdankt und genehmigt.   
 
 
 
5. Jahresbericht des Präsidenten  
 
Liebe Fischerkameraden 
 
Das letztjährige Fischerjahr beinhaltete wieder einmal beruhigend viel Normalität. Im 
Fischerkalender 2023 waren weder eine Pandemie, noch ein Jubiläum oder ausserordentliche 
Vereinsversammlungen anzutreffen. Wir konnten uns also völlig ungestört auf unser schönes 
Hobby fokussieren.  
 
Am 5. März starteten wir hoch motiviert in die Fischersaison und durften ein delikates Essen zum 
Eröffnungsfischen geniessen. Remo Wettach organisierte freiwillig für alle Teilnehmer ein feines 
Waldfondue. An dieser Stelle nochmals ein herzliches Dankeschön! 
 
Im Sommer trafen wir uns am 16. Juni bei prächtigem Wetter zu unserem Grillplausch. In meinen 
Augen hat sich dieser Ersatzanlass für das ehemalige Aalfischen gut in unserem Vereinskalender 
etabliert. Schönes Wetter, kühles Bier, spannende Gespräche, was will man mehr… 
 
Im Spätsommer fand am Sonntagmorgen dem 13. August ein weiteres Highlight statt. Das 
traditionelle Vereinsfischen wurde zum ersten Mal in einem neuen Turniermodus ausgetragen. Den 
Teilnehmern war anfänglich eine leichte Skepsis anzusehen. Als sie nach Ihren Beutezügen aber mit 
guten Fängen und strahlenden Gesichtern zur Jagdhütte zurückkehrten, war jedoch klar, dass der 
neue Modus definitiv spannende Herausforderungen und gute Laune bewirkte. 
Des Weiteren wurde ein neuer Spezialpreis für den grössten, gefangenen Fisch vergeben. Die 



sogenannte «biggest fish trophy» wird neu als Wanderpokal jedes Jahr zu gewinnen sein. 
 
Schliesslich trafen wir uns gegen Ende der Fischersaison am 28. Oktober zum alljährlichen 
Abfischen unserer Aufzuchtbäche. In diesem Jahr befischten wir den Rütibach und zählten 
insgesamt 199 gesunde Bachforellen. Da es nicht mehr ganz so viele wie im letzten Jahr waren, 
verzichteten wir auf einen Fischverkauf und setzten sie alle in unserem Revier im Kanal ein.  
 
Zum Schluss bedanke ich mich herzlich für Eure Aufmerksamkeit und wünsche Euch allen ein 
wunderschönes Fischerjahr und ganz viel Petri Heil! 
 
Herdern im Februar, der Präsident 
Robin Stalder 
 
Der Bericht wird mit sehr grossem Applaus verdankt und einstimmig genehmigt. 
 
 
6. Kassa- und Revisorenbericht  
 
 
Unser Kassier, Marco Stalder, erläutert uns die Jahresrechnung 2023, die mit einem Minus von 
CHF 507.03 abschliesst.   
Die grössten Einnahmen sind die Jahreskartenbeiträge gefolgt vom Kartenverkauf an Gastfischer. 
Fredy Stalder verkaufte für 1599.00 CHF Karten an Gäste. Zu oberst auf der Ausgabenliste steht die 
Spende an das geplante Fischereizentrum mit CHF 3000.00 gefolgt von der Pacht der Thur 7 mit 
CHF 1900.00. Der Kontostand am 31.12.2023 beträgt CHF 30`218.11. 
 
Die Revisoren Beat Herzog und Fredy Farni haben die Belege am 16. Feb. 24 geprüft und erklären 
die sauber geführte Rechnung für korrekt und schlagen den Anwesenden vor, sie anzunehmen. 
Einstimmig wird die Rechnung 2023 von den anwesenden Mitgliedern gutgeheissen. 
 
 
7. Jahresbeiträge / Kartenpreise 
 
Trotz der guten Kassenlage schlägt der Vorstand vor, den Jahresbeitrag gleichbleibend zu lassen, es 
steht ja bald auch wieder ein Jubiläum an. 
 
 Das wären:  
 

 Die Kartenpreise für die Fischpacht                                CHF 140.00  
 Den Jahresvereinsbeitrag Thur 7                                     CHF   20.00  

 
Das ergibt für unsere Mitglieder total 160.00 Fr.  
 
Der Vorschlag wird von der Versammlung einstimmig gutgeheissen. 
 
 
 



8.  Abstimmung: Genehmigung der Statutenrevision 
 
Unser Präsident weist darauf hin, dass alle die Möglichkeit hatten auf unserer Homepage 
die vom Vorstand präsentierten Anpassungen einzusehen. Robin erläutert jeden angepassten 
Abschnitt und bittet die Anwesenden um Feedback.  
Im Punkt 2 macht Jürg Marolf Robin darauf Aufmerksam, dass der SaNA Ausweis neu für 10 
Jährige realisierbar sei. Nach intensiver Diskussion haben wir uns auf den Wortlaut wie in der 
vorgelegten Version «vom 14. Altersjahr an»» geeinigt. Es wird dafür auf der Homepage und den 
Gast- und Tageskarten einen Vermerk geben, dass 10 Jährige mit SaNa Nachweis und gültigem 
«Thur 7 Ausweis» unter Aufsicht einer mündigen Person, in unserem Revier angeln dürfen.  
Alle anderen Anpassungen wurden einstimmig gutgeheissen, somit treten die revidierten Statuten 
am 17.2.24 in Kraft. 
 
 
 
9. Abstimmung: Neue Ausweiskarte für Jahreskarteninhaber 
 
Robin stellt uns einen Entwurf einer möglichen, neuen Ausweiskarte für unsere Aktivmitglieder 
vor.  
Diese ist in einer Art «Kreditkarte» mit Foto ausgestellt. Für eine allfällige Kontrolle befindet sich 
ein QR Code auf der Karte und somit ist ersichtlich, ob eine Fischereiberechtigung vorliegt. Darum 
braucht es auch nicht jedes Jahr eine neue Karte. Die Kosten würden einmalig zwischen CHF 15.00 
und CHF 25.00 belaufen. Wer bei einem allfälligen Verlust aufkommen müsste, muss noch 
definiert werden. Jürg Marolf informiert sich bei der Fischereiverwaltung wie es andere Vereine 
handhaben und wer die Kosten trägt. Karten in dieser Form für Gastfischer herauszugeben wird 
vorerst verzichtet. 
Alle anwesenden finden das Vorgehen und die Ausführung als sehr gut und danken unserem 
Präsidenten für die tolle Arbeit. Robin wird uns über den weiteren Stand auf dem Laufenden halten.  
 
 
 
 
10. Jahresprogramm 2024 
 
So 3. März Eröffnungsfischen; Treffpunkt 11.00 Uhr Wehr Müllheim, es wird eine Einladung 
versendet 
 
Fr 14. Juni, der Aal ist ab 1.1.21. schweizweit geschützt. Darum treffen wir uns, wie schon letztes 
Jahr zum Grillplausch.  
Treffpunkt 17.30 Uhr bei Jagthütte Müllheim, es wird eine Einladung versendet 
  
So 11. August Vereinsfischen, Einladung erflogt 
 
So 18. August allfälliges Verschiebungsdatum  
 
 
 
 
 



11. Allgemeine Umfrage  
 
Robin informiert, dass mit dem Einverständnis auf der Präsenzliste, Fotos auf unserer Hompage zu 
veröffentlichen, die Grundlage dafür gelegt ist 
 
Die Pacht unserer Aufzuchtbäche soll für weitere 8 Jahre erneuert werden; Jürg Marolf wird sich 
darum kümmern 
 
Auf der Autokarte neu die gesetzliche Grundlage für das Befahren von unserem Revier abgedruckt 
ist 
 
Die Passivmitglieder in Zukunft zum Vereinsfischen eingeladen werden 
 
Die Mitgliederliste auf unserer internen Homepage veröffentlicht wird 
 
Es soll einen Kurs für das Abfischen geben; Jürg Marolf informiert sich beim Fischereiaufseher 
 
 
Der Präsident schliesst die Sitzung um 21.15 Uhr. Der Verein bedankt sich mit grossem Applaus.   
 
 
Pfyn, im Februar 2024 
 
Der Aktuar 
 
 
Urs Klemenz 
 
 
 
 
Beilagen: 
-Einladung  
-Jahresbericht des Präsidenten 
-Jahresrechnung 2023 
 
 


